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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和５年６月７日（水） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 30 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市見和市民センター コミュニティルーム 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員  

緑川 均，樋口 てい子，大津 徳男，大谷 一宏，篠﨑 裕子，豊田 雅之 

（２）執行機関  

所畑 智美, 渡邉 紳一 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和４年度事業報告について                   （公開） 

（２）令和４年度市民センター利用状況について             （公開） 

（３）令和５年度水戸市市民センター運営方針及び重点目標について    （公開） 

（４）令和５年度事業計画について                   （公開） 

（５）令和５年度定期講座開設状況について               （公開） 

（６）その他                             （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和５年度第 1回水戸市見和市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

 

執行機関    定刻になりましたので，ただいまより「令和５年度第１回水戸市見和市

民センター運営審議会」を開催いたします。 

本日は皆様方，大変御多忙のなか，御出席を賜り誠にありがとうござい

ます。今年度は任期の２年目ということですが，委員の変更はなかったの

で昨年と同じメンバーで開催することとなります。どうぞよろしくお願い

します。 

なお，本日は，議事録作成にあたり会議の内容を録音させていただきま

すので御了承ください。今年度の予定としましては，例年通り年２回会議

を開催し，年度初めの会議，本日は前年度の実績や当該年度の事業計画を

提示し，御意見を伺っております。２月から３月に実施する年度終わりの

会議では，当該年度の実績や次年度の事業計画案を提示し御意見を伺うこ

ととなっております。会議を通して各事業の検証や住民ニーズを反映した

事業計画の立案に当たっての御意見を頂戴したいと思いますので，よろし

くお願いします。 

執行機関   それでは会長より一言，御挨拶を頂戴したいと思います。  会長，よ

ろしくお願いします。 

（会長あいさつ） 

執行機関    ありがとうございました。 

執行機関    協議に入ります前に，本日は委員定数の２分の１以上の全６名の委員の

出席をいただき，市民センター条例第 12 条第２項の規定を満たしているこ

とを御報告いたします。 

また，水戸市附属機関の公開に関する規程に基づき，会議録署名人を２

名置くこととされておりますので，議事録署名人を  委員と  委員に 

お願いしたいと思いますが，いかがでしょうか。 

（異議なし） 

よろしくお願いいたします。 

それでは，市民センター条例第 12 条第１項の規定により，会長に会議の

議長となっていただき，議事進行をお願いいたします。 

  会長   それでは，議事（１）令和４年度事業報告について説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき議事（１）令和４年度事業報告について説明する。） 

  会長   ただいまの説明の中で，何か御意見等ございますか。 

  会長   なければ次に移ります。 

続いて，議事（２）令和４年度市民センター利用状況について説明をお 

願いします。 

執行機関   （資料に基づき議事（２）令和４年度市民センター利用状況について説

明する。） 
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  会長    ただいまの説明の中で，何か御意見等ございますか。 

  委員   ２番目に利用が多かったセンターはどこになりますか。 

執行機関   桜川市民センターです。 

  委員   利用者が一番多かったのは素晴らしいです。地区の世帯数や人口ではど

うでしょうか。 

執行機関   常駐人口は，緑岡が１万７千人，千波が１万６千人，梅が丘が１万４千

人で３番目です。 

  委員   非常に利用状況がよく，いい結果となっていますね。 

執行機関   去年はお祭りをやらなかった地区もある中で，ふれあい祭りができたの

が大きいです。 

  委員   ふれあい祭りは館外でカウントされるのではないですか。 

執行機関   お祭りは館内・館外両方あるので，全部館内に計上しています。 

  会長   他に御意見等がなければ，議事（３）令和５年度水戸市市民センター運

営方針及び重点目標について説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき議事（３）令和５年度水戸市市民センター運営方針及び

重点目標について説明する。） 

  会長    ただいまの説明について，御意見等ございますか。 

  委員   今回の大雨の被害は梅が丘地区ではなかったですが，災害が起きた時に

は募金が活用されると思います。ただ，日赤募金活動の集金をしている時

に，梅が丘地区で募金をする意味があるのかという意見があったのが残念

でした。 

執行機関   今回常澄地区は床下浸水の被害があったそうです。 

  会長   常澄地区については避難所を開設したのですか。 

執行機関   今回は常磐市民センターと稲荷第一市民センターは避難所を開設しま

した。地区に土砂災害危険区域が含まれているので，その２つの市民セン

ターは設置しました。常磐地区は夜中の２時に危険区域に避難指示が出ま

した。 

  委員    水戸市からの防災ラジオを持っているのですが，避難指示が出た地区の

方は絶対避難しなくてはいけない。 

  会長   今回，私は水戸市から携帯電話に情報が入り，梅が丘は被害がなかった

ことを知ることができました。 

執行機関   避難所に関しては，コロナ対策が終わったので，今まで一般の方は小学

校に避難だったのが，市民センターに戻りましたので避難所開設となった

らこれからは市民センターが避難所となります。 

  会長   防災の会議が延期になってしまったので早めに実施したいと思います。 

  委員   以前，梅が丘地区の町内会・自治会カードが利用できる協力店のわかる

ポスターを作成して配布したことがあると記憶しています。そこで重点目

標の１（１）ウ「みと町内会・自治会カード事業の更なる魅力の向上を図
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る」という文言を，「『広報活動で』更なる魅力の向上を図る」と付け加

えたら梅が丘の独自の目標になると思うが，いかがでしょうか。 

執行機関   この目標は市民生活課が市民センター統一で作成している目標なので

御了解ください。地区の町内会・自治会カードが利用できる協力店のわか

るポスターというのは，地区ごとに作成できるように統一の様式があった

のでしょうか。 

  委員   以前，地区連会長の発案で作成した記憶があります。 

執行機関   確認しておきます。 

  委員   以前，レストランやスーパーに行った時に，店員さんからカードの提示

を求められたことがありました。 

執行機関   お店の方が利用者に声を掛けられるのは効果が大きいです。カードを持

っていないということで市民センターにカードの再発行の申請にいらっ

しゃる方は増えました。 

  会長   その他に御意見等ございますか。なければ，続きまして（４）令和５年

度事業計画について説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき議事（４）令和５年度事業計画について説明する。） 

  会長   ただいまの説明の中で，御意見等ございますか。 

  委員   音楽会の 80 人という定員はコロナが解除されての人数ですか。 

執行機関   そうです。 

  委員   ＱＲコードでも申込が可能なんですね。 

執行機関   若い方はＱＲコードの方が申込しやすいようです。親子ヨガ教室もＱＲ

コードにすると，若いお母さんは皆さんメールで申込みされます。 

  委員   音楽会は電話での申込ですか。 

執行機関   これは直接市民センター窓口とメールでの受付になります。 

  委員   芸術館でもよく音楽会をやっていますが，申込の時点でメールだけだと

私たちシルバーの年代の人は諦めてしまうので，その辺も考えていただけ

ると助かります。 

  会長   メールで申込できれば手続きは早いですけど，高齢の方にＱＲコードと

言われても難しいかもしれないですね。 

続いて，（５）令和５年度定期講座開設状況について説明をお願いしま 

す。 

執行機関   （資料に基づき議事（５）令和５年度定期講座開設状況について説明す 

る。） 

  会長   何か御意見等ございますか。 

  委員   ピラティスは定員30人のところ28名継続がいるから募集人員が２名と

いうことですか。 

執行機関   そのとおりです。クラブは多年受講ができるので，年度末の時点で継続

したい人を確認して，定員から継続したい人を引いた人数が募集人員とな
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ります。 

  委員    なかなか入れないクラブもありますね。 

執行機関   卓球とかヨガとかピラティスなどは人気がありますね。 

  委員   ウォーキングなどもやりたくても３名しか入れないですね。 

  会長   他の市民センターでは先着順ではなくて抽選を採用しているところが

あると聞いたのですが。今年卓球に申込をするため，夜の 12 時から並ん

だ人がいるということです。卓球は人気があり，加入者はよほど体調が悪

くならない限りは継続しているので空き枠が少ないです。 

  委員   継続を希望しておけば，何年間という制限はないのでしょうか。 

  会長   ないです。 

  委員   以前石川市民センターでは，順番待ちの方が早く来るのを防止するため

に，建物の中で整理番号を引いてもらい，改めて抽選で受付可否を決めて

いました。これは部屋貸しの場合ですが，これと同様抽選方式なら朝早く

並ぶことはないのではと思います。 

  委員   順番待ちのため，夜中に市民センターに並んでいる人がいると不審者と

疑われたり，長時間並んで具合が悪くなるなどのいろいろ問題が考えられ

ます。 

  委員   先着ではなく抽選に変更するとか，受付時間は何時から等制限するなど

して利用者に負担のかからないよう検討してはいかがでしょうか。 

  委員   抽選は時間がかかるんですよね。だから仕事のある人は大変ですよね。 

  委員   名前と電話番号を書いてもらって，結果は後から電話で連絡すればいい

のではないでしょうか。 

執行機関   そうすると市民センターの電話回線が塞がってしまいます。 

  委員   電話ではなく窓口に来て書いてもらえばいいのではないですか。 

  委員   人気のある講座やクラブの本数を増やすということはできないですか。 

執行機関   ホールはほぼいっぱいで，追加するのは難しいです。今回増やしたパン

作りのように調理室であればそれほどでもないので，先生の都合がつけば

増やせるのですが。 

  会長   ダンスや他の団体はホールの利用が多く，今でも部屋を確保するのが難

しいです。月曜日午前のホールはヨガとヨガセラピーですべて埋まってし

まっているような現状です。 

執行機関   そうですね。これもヨガは人気があって人数が多いので，同じ先生で２

クラス作っています。 

  委員   私自身，体操は市民センターに来た時だけ体を動かそうと思いやってま

す。体操やパン教室などのクラブは，せめて３年ぐらいは継続したいとい

うのが個人的な希望です。 

  会長   クラブは多年受講の制限ありとありますが，これは規約に何か出ていま

すか。 
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執行機関   特に記載されてはいません。 

  委員   あと，開講日が５月になっていますが，もう始まっているのでしょうか。 

執行機関   そうです。５月末の時点でこの人数でスタートしています。 

  委員   ピラティスは 33 人で満杯で，書道や水墨画はまだ枠があるということ

ですか。 

執行機関   書道や水墨画はまだ大分余裕があります。 

  委員   ウォーキングは募集が 25 人に対して現在 27 人は多いですが。 

執行機関   ウォーキングは外での活動なので，先生がキャンセル待ちの人を受け入

れてもいいだろうと御了解いただきました。 

       定員を満たしていないところは現在も中途で受け入れています。 

  委員   受付の簡便な方法について，センターの負担にならないよう次年度から

うまくやっていければいいのかなと思います。 

執行機関   検討します。 

  会長   他に何か御意見等ございますか。なければ（６）その他について，何か

ございますか。 

執行機関   ２点御説明します。まず，休日・夜間の鍵の管理が１月からキーボック

スになり，浸透してきました。ただ，他の市民センターではセンターの利

用者が扉鍵を持って帰ってしまい，次の団体が使用する時にボックスに扉

鍵が入っていないというトラブルが何件か発生しました。当市民センター

でも利用者の皆様に注意を促したいと思います。あと，キーボックスにな

ったことで管理人さんが見に来てくれるということがなくなったので，防

犯も含めてセンターの入り口を入ったところに防犯カメラが設置されま

した。 

       今までは外に設置されていて，駐車場の様子しか分からなかったのです

が，これからは窓口と自動ドアの出入りの様子が１ケ月程度は記録される

ようになりました。 

       ２点目，新型コロナ対策につきましては，５月８日から制限がなくなり

まして，これまで設けていた利用人数の制限が解除になりました。ただ，

消毒作業と手指消毒については市民センターについては継続ということ

で，これまでどおり協力をいただいているところです。 

       その他については以上です。 

  会長   消毒については水戸市の決定ですか。 

執行機関   はい，市民センターの使用についてはということです。 

  委員   先日，土曜日に市民センターを利用した時のことですが，私たちの用事

が済んで，中にいる団体さんに鍵を渡し外に出たところ，建物の中に人が

いるのにキーボックスを開け鍵が入っていないと慌てている人がいらっ

しゃった。中にまだ人がいて，鍵は開いていますよと伝えたところ，納得

して入っていかれた。本人は決められた通りにやったつもりなのに鍵がな
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かったので驚いてしまったのだろうと思いますので，初めての利用者には

そのようなことがあることを周知されるとよいと思います。 

執行機関   承知しました。 

  委員   ７月１日の交流スポーツ大会ですが，市民センター駐車場でやるのです

か。去年は梅が丘小学校体育館でしたね。 

  委員   小学校体育館は６月末頃から改修工事を開始するところです。 

  委員   これまではテントをトラックに積んで小学校まで運んでいたのですが，

今回市民センター駐車場で実施してみてうまくいけば，今後はずっと市民

センターで実施しようと考えています。 

  委員   小学校の体育館には冷暖房はありますか。 

  委員   ありません。見川小・中学校も体育館は新しいですがありません。 

執行機関   体育館の改修工事は今年度中には終わる予定ですか。 

  委員   来年３月の卒業式までには終了する予定です。ただ，新入学児健康診断

や保護者への説明会をどうしたらいいか思案中です。 

  会長   ７月１日の輪投げがどうなるか，テントの中でやるという初の試みなの

でうまくいけばいいと思っているのですが。 

  会長   その他御意見等ございますか。なければ，（６）については以上とし，

議事を終了といたします。 

それでは，議事進行をセンターの方に戻します。 

執行機関   長時間にわたりまして，慎重な御審議ありがとうございました。 

        本日皆様方にいただいた御意見を参考に，今後市民センター事業を展開

してまいりますので，よろしくお願いいたします。 

       以上をもちまして，令和５年度第１回水戸市見和市民センター運営審議

会を閉会いたします。ありがとうございました。 

 


